

学校だより



# 三川っ子



ホームページ：QRコード

令和7年度 第10号

11月

旭市立三川小学校

三川小学校のスローガン よく学び、よく遊べ！そして助け合う三川っ子！

## 「違い」を知る、認め合う



沖縄県中城村。この村は、旧飯岡町が平成16年から友好交流町村として親交し、旭市として合併後もより一層親善を深め、平成24年2月15日に姉妹都市提携を結んだ村です。

なんと読むか、ご存じですか。「なかぐすくそん」と読みます。



毎年、両市村小学校児童による相互訪問（交流会）及び体験学習を実施しています。今年度は、本校の順番で、5年生4名が代表で交流に参加しています。

今年の6月に、旭市から三川小・飯岡小・中央小の20名の子ども達が、中城村に交流に行きました。そして、今度は11月に、中城村から旭市に18名の子ども達が交流をしに訪れ、6日(木)に「沖縄交流事業歓迎交流会」が行われました。

この交流会で、「児童代表のことば」を三川小5年の＊＊＊さんと＊＊＊さんが行いました。このあいさつの中に、「旭市と中城村の共通点を見つけ、その上で違いを知り、認める」という意味の言葉がありました。

二つの市村は、同じ日本という国にあり、同じ日本語を話してコミュニケーションを取ることができます。子ども達は「好きな食べ物」や「推しのアイドル」等、同じ情報を共有し、同じ話で盛り上がり、友達になることができました。子ども達が見つけた共通点です。

次に、「違い」もたくさん見つけました。6月に中城村に行ったとき、代表児童の4名は、その暑さにびっくりし、海のきれいさに感動し、戦後80年ということもあり、戦争が残した爪痕の違いに胸を痛めました。

また、地域の気候の差から、特産品も全く違うこと、郷土の伝統演芸にも違いがあることに気付きました。同じ日本語を話しますが、方言にも大きな特徴があり、意味が分からぬ言葉もありました。さて、子ども達は、お互いの違いをどう受け止めたでしょうか…。

両市村の子ども達は、その違いを認めました。「違うからこそ、知ると楽しい。」「違うがあるからこそ、分かり合えたときに、うれしさが2倍になった。」日々に認め合うことの大切さを実感したと話してくれました。11月の旭市に来る際に、沖縄では着ないダウンジャケットを買い、生まれて初めて「ダウンなるもの」を着てきた中城村の子どももいました。「寒くていや？」と尋ねると「これはこれで、いい経験です。」と笑顔で答えました。

今、世の中には、さまざまな違いが存在します。その違いばかりに焦点が当てられ、互いに認め合うことができず、争いが生じています。子ども達同士のけんかやトラブルも、原因を探ると、考え方や捉え方に違いがあり、それをお互いが受け入れられない状態になることで、子ども自身では解決の糸口が見つけられないこともあります。これから子ども達を待ち受けるたくさんの「違い」との出会いを、周囲の大人がどう整理して伝え、「違いを認めえる」子どもをどう育していくか…。家庭と地域と学校で協力し合い、違いを知り、認め合うことのできる子どもたちを育成していきたいと思っています。

校長 ＊＊＊＊



主催：旭市・中城村教育委員会  
日程：2023年11月6日(木)  
会場：中城村立中城小学校

## 体験で伸びる！

5年生が10月8・9日と小見川青少年自然の家で、宿泊体験学習を実施しました。



6年生は、10月16・17日に、鎌倉・箱根・横浜方面に修学旅行に行きました。



3年生は、10月22日に、スカットボール大会を開き、三川地区社会福祉協議会の皆さんと競技を楽しみました。



一緒に給食も食べて、すっかり顔見知りになりました。



## 10月の暗唱名人



10月中に暗唱名人になった6名の児童の皆さんを紹介します。

2年：＊＊＊＊＊さん・＊＊＊＊＊さん

4年：＊＊＊＊＊さん・＊＊＊＊＊さん

5年：＊＊＊＊＊さん・＊＊＊＊＊＊さん

いよいよ後期になりました。今年度中に全校児童が暗唱名人になれるよう、チャレンジを待っています。

## 自分の身は自分で守る防災授業

10月15日(水)に、iii(トリプルアイ)プロジェクトのお二人を講師に迎え、4年生が防災授業を受けました。



大地震が起きたとき、どのように行動すればいいか、クイズに答えながら学びました。また、身近なビニール袋を使って、簡易的なレインコートを作ることができました。「いざ！」というときに、自分の身を自分で守るために、自分で考えて行動できる自助力を高めることができました。

## 小学校音楽会にて

10月29日(水)に、旭市小学校音楽会が東総文化会館大ホールで開催されました。



三川小からは、5・6年生が出場し、器楽合奏「LOVE」と合唱「明日を信じて」の2曲を披露しました。練習の成果を発揮し、大ホールでの発表という大舞台を体験しました。

## 10月の読書賞



10月の読書賞は、2年＊＊＊＊＊さん、4年＊＊＊＊＊さん、5年＊＊＊＊＊さん・＊＊＊＊＊＊＊さん・＊＊＊＊＊＊＊＊さんが受賞しました。

10月27日～11月28日は、三川小図書員会の企画で「読書の秋！宝くじイベント」を開催しています。学校図書館で本を借りると、1日1回スタンプを押し、スタンプを3つ集めると宝くじ券がもらえる楽しい企画です。くじの結果発表は12月4日です。

